

20231117 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/53296/une-quinzaine-de-migrants-fauches-par-un-camion-a-calais--deux-morts>

Actualités



Camions à Calais en direction du Royaume-Uni. Crédit : Reuters (Archive)

Une quinzaine de migrants fauchés par un camion à Calais : deux morts

Par [La rédaction](#) Publié le : 17/11/2023

Un grave accident s'est produit dans la nuit de jeudi à vendredi sur l'autoroute A16, près de Calais. Un camion a percuté une quinzaine de migrants qui marchaient sur la bande d'arrêt d'urgence. Deux personnes sont mortes, quatre autres sont blessées.

Deux migrants sont décédés et quatre autres ont été blessés après un grave accident de la route qui s'est produit sur l'autoroute A16 près de Calais, a révélé l'AFP, vendredi 17 novembre. Les circonstances du drame sont encore floues.

Selon une première source proche du dossier, un blessé grave figure parmi les quatre personnes hospitalisées suite à l'accident qui a eu lieu dans la nuit de jeudi à vendredi. Une deuxième source proche du dossier a confirmé ce bilan, précisant que les victimes étaient tous des migrants.

Selon une source policière, un poids lourd aurait percuté ces migrants "qui marchaient sur la bande d'arrêt d'urgence". Ils étaient une quinzaine, selon les informations du Figaro. "Une enquête est en cours, confiée au parquet de Boulogne-sur-Mer", a indiqué la Direction départementale de la sécurité publique (DDSP) du Pas-de-Calais.

Selon Bison Futé, qui a communiqué dans la nuit, l'accident s'est produit près du terminal ferry de Calais. Il a entraîné la neutralisation des voies de circulation pendant deux heures.

Des migrants qui se tournent davantage vers la mer

Les drames de ce type ne sont pas rares à Calais. [Au mois de septembre, un migrant avait perdu la vie mortellement percuté](#) par un train de marchandises roulant vers Dunkerque, alors qu'il marchait sur la voie ferrée au niveau de Calais.

Début juillet, [un migrant est mort lui aussi sur l'autoroute A16](#). Il était tombé d'un camion dans lequel il essayait de se cacher pour rejoindre le Royaume-Uni. Fin mai, [un autre migrant, de nationalité soudanaise, est décédé près de Calais](#), percuté par un poids lourd dans lequel il tentait de monter. [Quelques jours plus tôt](#), un autre exilé avait lui aussi été fauché par un véhicule. Il n'avait pas non plus survécu.

Depuis des années, les migrants tentent de monter dans les camions qui circulent sur l'A16 en direction du Royaume-Uni. Mais depuis que des systèmes de très haute sécurité ont été mis en place aux abords de l'Eurotunnel et autres terminaux de ferries, impossible ou presque aujourd'hui de passer inaperçus dans les poids lourds. Les candidats au départ se tournent presque tous désormais vers la mer pour essayer de rejoindre l'Angleterre.



Des migrants montent à bord d'un camion sur l'autoroute A16 qui mène au tunnel sous la Manche, près de Calais, le 17 décembre 2020. Crédit : Reuters

"Ecrasé par un camion"

Reste que les migrants n'ont pas tous les moyens de payer un passeur pour embarquer sur les canots. Ceux-là essayent donc de passer au Royaume-Uni en se cachant dans des poids lourds. Une traversée pas moins dangereuse que celle via la Manche, mais beaucoup moins onéreuse.

D'autres drames ont été recensés ces dernières années. [En janvier 2022, un Soudanais](#) âgé de 18 ans est mort dans la ville de Marck. Le jeune homme avait "essayé de monter sur un camion", "a chuté" et "a été écrasé par ce camion", avait précisé le parquet.

>> **À (re)lire :** [Dans le nord de la France, les migrants victimes de "la politique du laisser-mourir"](#)

Quelques semaines plus tôt, [en décembre 2021, un autre Soudanais](#), un mineur de 16 ans était décédé sur la même zone d'activité Transmarck, près de Calais. Peu avant 5h, le jeune homme s'était dirigé vers un camion côté passager. Il était monté entre la cabine et la remorque du véhicule, derrière le conducteur. Lorsque le chauffeur a redémarré, le migrant est tombé et a été écrasé, avait expliqué, à l'époque, le procureur de la République de Boulogne-sur-Mer.

Même drame au [mois de septembre 2021](#), quand un jeune exilé a chuté d'un véhicule dans lequel il essayait de monter. Les faits s'étaient déroulés aux alentours de 5h du matin. En raison de l'obscurité, "le conducteur n'a a priori pas pu se rendre compte qu'il roulait sur quelqu'un", avait alors indiqué une source judiciaire à l'AFP.